
 
 

 
 
 

 
Ata da Reunião do COEPIR /2020  

Data: 11/06/2020 
Horário agendado :14h (início 15:15/ término:16:25) 
Plataforma utilizada: Google Meet 
 

 

PARTICIPANTES: 
SECRETARIAS E INSTITUIÇÕES: 

• SDSCJ  

• SDS 

• ACTP 

• ILÊ AXÉ EGBE WO  

• MPTC 

• MNU 

• FRENTE DE MULHERES NEGRAS  

• UNEGRO 

• SEC MULHER 

 COMSELHEIROS/SUPLENTES E REPRESENTANTES: 

• VENÂNCIO  

• LUCIA CRISPINIANO 

• JEAN PIERRE  

• MARIA DAS GRAÇAS 

• JEANNE AGUIAR 

• TARCÍSIO TORRES 

• WELLINGTON LIMA 

• FABIANA JANSEN 

• DANIELLE CAMARÁ 

• MARTA ALMEIDA 

• GILMAR  

• ANTONIO FONTES 

 

PAUTA:  
• Informes  

• COEPIR-PE e as Ações afirmativas no período de Pandemia do COVID-19; 

• Calendário do COEPIR. 

 

INFORMES:  
• Jean pierre, representante do MNU – iniciou a reunião a pedido do Presidente Venancio detalhando a atuação do 

COEPIR junto a orgãos e entidades para captação de dados referentes a população Negra, atuando junto a 
secretarias de saúde Estaduais e Municipais, para a inserção do quesito Raça Cor nos dados do COVID 19. Ele 
narrou as articulações e entidades alcançadas e sitou os municipios de Olinda e São Lourenco na entrega de cestas 
basicas e acompanhamento desta distribuição e população contemplada. 

• Jean reforçou que fez articulações junto a Secretaria de segurança alimentar, e conseguiu contemplar atravez desta 
articulação cestas basicas para 15 comunidades idigenas e 500 cestas para povos de terreiro – cujo cronograma 
esta sendo acompanhado por ele e a gestão municpal do Recife, 

• Jean destacou que as ações de prevenção e atendimento da população negra sobre o COVID-19 estão sendo 
acompanhadas e cobradas pelo MPPE, atraves de Dr. Westei Conde, e reforçou que estão sendo distribuidos EPIs e 
kits de higienização para terreiros, afoxés e maracatus, que estão atuando na linha de frente, durante este período 
de Pandemia. 

• No final de sua fala, Jean pediu a colaboração de todos para repassar contatos e informações de povos de terreiro 
para construção de um catálago que poderá subciciar a atuação especifica a esta população pelo conselhos e 
orgãos. 

• Mãe Lucia, começou a detalhar as ações destinadas ao combate do COVID 19 e destacou a participação da 
SDSCJ/SESES/Coordenadoria de Igualdade Racial, no apoio ao Comite de Crize instalado pelo Governo de 
Pernmabuco diante da Pandemia.- fortalecendo o apoio a trabalhadores, organização de dados , distribuição de 
EPIs, e relatorio de atuação municipais. 

• Em seguida ela iniciou a leitura do Relatorio (segue relatorio em anexo), para aprofundamento e detalhamento de 
todos os conselheiros .  

 
  



 

 

ITEM INSCRITOS ASSUNTO ENCAMINHAMENTO PRAZO 

1. Marta Almeida 

Marta reforça a necessidade de 
cobrança do COEPIR de visibilidade aos 
quilombolas e terreiros, e de uma 
necessidade de contemplar esta 
população que vem procurando muito 
apoio neste período. 

 25.06 

2. Venâncio  

Proposta de criação de uma comissão 
temática para elaborar documento 
cobrando atuação de órgãos e 
entidades a esta população. 

Venâncio, Marta e Jean se 
disponibilizam a compor a 

comissão. 

25.06 

3. Marta Almeida 
Marta destaca a entrega do Plano de 
ação proposto pelos Quilombolas  

 
25.06 

4. Jean  

Jean reforça a necessidade de cobrança 
detalhada de informações na 
distribuição de cestas de Olinda para 
contemplar maior número de terreiros. 

Atuação junto com a 
comissão proposta 

25.06 

5. Welington 

Destaque para necessidade de 
detalhamento dos critérios utilizados 
para distribuição destas cestas, 
informando que Olinda chegou a ter 
denúncias no MPPE, e reforçou a 
importância da atuação do Conselho 
 

Disponibilizar os dados 
utilizados e critérios para 

atender os pescadores 
artesanais que ele dispõe 

25.06 

6. Marta Almeida  

Marta reforça a necessidade de ampliar 
dados do quesito Raça/cor em 
relatórios da Sec Saúde, destaca que a 
conferência de segurança alimentar 
(importante espaço de debate) foi 
adiada devido a pandemia. 
E pede apoio em fortalecimento aos 
GTs Racismo, pois esses espaços 
atuavam diretamente no combate ao 
feminicídios da Mulher negra que neste 
período tem aumentado. 
Marta destaca formações a 
necessidade de formações urgentes 
para grade curricular de Direitos 
Humanos. 

Cobrar implantação de 
quesito Raça/cor nos 
relatórios da Sec. De 
Saúde, junto a Dra 

Miranete. 
Jeane se colocou a 

disposição para atuar 
junto ao GT racismo e 

apoiar atuação. 

25.06 

7 Mãe Lúcia 

Mãe Lucia fala da importância do 
conselho atuar fortalecendo as vidas 
negras e questiona sobre a substituição 
da conselheira Mirela devido uma 
gestação de risco  

Venâncio orienta 
oficializar o Conselho 

 
25/06 

 

ENCAMINHAMENTO:  
1. Venancio propos para o dia 25 de junho às 14h próximo encontro na mesma plataforma para dar continuidade a 

essa reunião devido o horario. – apoiado por todos os participantes presentes. 

 

EQUIPE DE APOIO:  
MARINNA DUARTE DE ALENCAR -SDSCJ/SESES 
JUNIOR WALBURGO – SDSCJ/SESES 

 
  



 

 

ANEXOS: 
 

 


